



Sheinbaum va por desterrar toda forma de machismo

● Ofrece elevar a rango constitucional la igualdad y erradicar la violencia contra las mujeres

ALMA E. MUÑOZ/P5

“CUIDADORAS DE LA HISTORIA”, LAS MAYORES DE 60 AÑOS

Sheinbaum se compromete a frenar la violencia contra mujeres

Caló hondo la elección de una presidenta; “nunca más un México” sin nosotras, proclamó ante 500 asistentes a evento en un museo de la CDMX

ALMA E. MUÑOZ

Frente a 500 mujeres de entre 60 y 64 años de edad, la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, se comprometió a elevar a rango constitucional la igualdad sustantiva, erradicar la violencia contra las mujeres y “todo aquello que nos permita desarrollarnos a plenitud y acabar con toda forma de machismo en nuestro país”.

A ese nivel también llevará uno de sus programas emblema, los apoyos para mujeres en ese rango de edad –3 mil pesos bimestrales–, a quienes consideró “cuidadoras de la historia”, como una forma de reconocimiento.

“Llegamos todas”, celebraron las asistentes al Museo de la Ciudad de México, donde lo mismo cantaron con Los Panchos, en tanto esperaban la llegada de la virtual presidenta electa, que celebraron algunas estrofas de la canción compuesta por Susana Pérez: “Ay, maestra

Sheinbaum, tú eres la esperanza para transformar el futuro. Con Sheinbaum de presidenta, México será diferente, porque tiene las agallas para ayudar a la gente”.

Verónica Montes de Oca, coordinadora del Seminario Universitario Interdisciplinario sobre Envejecimiento y Vejez de la UNAM, resaltó que en México las mujeres de 60 años y más “somos 7.5 millones, cifra superior a la de hombres, con 6.5 millones”.

Desde hace décadas, advirtió, “vivimos una feminización del envejecimiento, producto de la mayor esperanza de vida que han alcanzado las mujeres a edades avanzadas: 78.4 años contra 72.6 para los hombres”, sin estar exentas de violencias, malos tratos y pobreza.

Sheinbaum subrayó: “estamos aquí las mujeres para decir nunca más el machismo, el clasismo y el racismo”, al tiempo de resaltar que gobernará “con ojos de mujer y para las mujeres... que podamos decir nunca más el calladita te ves

más bonita”, resaltó la morenista.

Ante una entusiasta concurrencia, afirmó: “podemos ser bomberas, policías, astronautas, artesanas, maestras, doctoras, diputadas, senadoras y presidentas de la República”.

Eso, insistió, “ha calado hondo”, porque no solamente es que el pueblo “tomó el destino de nuestro país en sus manos, sino que las mujeres mexicanas también lo estamos tomando” y nunca más va a haber un país sin ellas, ofreció.

Celebración de las heroínas

Reunida con profesionistas, indígenas, comerciantes, amas de casa y pensionadas, mencionó que en su sexenio se dedicará a reconocer a las heroínas, como lo hizo cuando fue jefa de Gobierno capitalino, además de homenajear el trabajo de las mexicanas en el hogar.

“Cuidadoras de la historia, de la patria, promotoras de valores,

emancipadas, mujeres libres, soberanas, protectoras, orgullosas de nuestra historia, de nuestro futuro. Mujeres con valor”, resaltó.

La transformación “significa tanto”, que ahora, por primera vez, una mujer va a gobernar el país y “no llevo sola, llegamos todas” al máximo puesto de decisión de la nación, agregó, porque éste no es el esfuerzo de una mujer, “sino de millones y millones, de siglos que han luchado por su emancipación, por tener todos los derechos”.

Silvia de Jesús Maya, representante del Grupo La Mansión Mazahua, y la veracruzana Raquel Rosalía Castañeda coincidieron en que con la llegada de Sheinbaum al gobierno, las mujeres “seremos prioridad”.

A su vez, Salustia Pacheco Hernández, de Hidalgo, añadió que la virtual presidenta electa representa a “tantas mujeres que nos sentimos abandonadas, excluidas de trabajos dignos por nuestra edad... Ahora que usted llega nos devuelve nuestra dignidad como mujeres”.